



Grundschule Wentorf

Wohltorfer Weg 6
21465 Wentorf bei Hamburg

Tel: 040 7200 4480
Fax: 040 7200 44820

Grundschule.wentorf@schule.landsh.de
Sonja.Henke@schule.landsh.de
Claudia.Weidenbach@schule.landsh.de

Grundschule Wentorf, Wohltorfer Weg 6, 21465 Wentorf

17. Juni 2021

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler

und wieder geht ein besonderes Schuljahr zu Ende.

Schon das letzte Jahr hatten wir als besonderes Jahr tituliert und dachten, dass sich Besonderheiten aufgrund einer Pandemie nicht so schnell wiederholen würden.

Doch auch dieses Jahr stand im Zeichen der Corona-Pandemie.

Von Mitte Dezember bis Ende Februar haben die Kinder in Distanz lernen müssen.

Daran schloss sich eine vierwöchige Phase des Wechselunterrichts an, dann folgten die Osterferien und danach wieder Distanzlernen. Erst im Mai konnten wieder alle Kinder gemeinsam in den Präsenzunterricht kommen – kaum 4 Wochen vor Schuljahresende.

Gemeinsam haben sich alle Beteiligten unserer Schulfamilie dieser Herausforderung gestellt.

Sie, liebe Eltern, haben Ihre Kinder großartig und mit viel Energie durch diese schwierige Zeit begleitet. Sie haben Ihre Kinder bei der Bearbeitung der Aufgaben unterstützt und aus den Erzählungen Ihrer Kinder wissen wir, dass Sie immer wieder durch verschiedene Aktionen versucht haben, Ihren Kindern trotz der Einschränkungen eine schöne Zeit zu gestalten.

Uns ist bewusst, dass es Sie viel Kraft gekostet hat und Ihre Belastungen dadurch immens gestiegen sind.

Vielen Dank, dass Sie für Ihre Kinder da waren!

Ihr, liebe Kinder, habt die vielen Einschränkungen großartig akzeptiert und euch darauf eingestellt. Das Verständnis für die Gegebenheiten war groß und das Maskentragen, Händewaschen, Abstandhalten und Testen ist für euch zu einer notwendigen Selbstverständlichkeit geworden.

Unterricht per Videokonferenz, Wochenpläne und andere Formate habt ihr gut gemeistert und viele von euch sind zu echten Medienprofis geworden. Respekt!

Toll war es für uns Lehrkräfte zu erfahren, dass ihr das selbst angeeignete Wissen so gut gelernt habt, dass es auch im Präsenzunterricht abrufbar und einsetzbar war.

Vielleicht haben wir nicht ganz so viel klassische Unterrichtsinhalte durchnehmen können wie in anderen Schuljahren. Aber wir sind uns sicher, dass ihr auch Dinge gelernt habt, die viele Menschen erst später im Leben lernen: Selbständigkeit, Eigenverantwortung und vielleicht auch die Erfahrung, dass gemeinsames Lernen in der Schule oftmals doch viel schöner ist, als man es früher dachte.

Wir hoffen alle, dass im nächsten Schuljahr wieder mehr alte Normalität möglich ist.

Wir wünschen uns alle sehr, dass die Zeit für gemeinsames Lernen an einem gemeinsamen Ort wieder über ein ganzes Schuljahr möglich sein wird. Aber wir haben eben auch erfahren, dass manche Dinge nicht planbar sind und wir immer schauen müssen, dass wir aus den möglichen Rahmenbedingungen das Beste machen.



Damit wir die Erfahrungen aus dem Distanzlernen evaluieren und in ein überarbeitetes Konzept zum Distanzlernen einfügen können, bitten wir Sie um die Teilnahme an einer Umfrage.

Die Umfrage erreichen Sie über einen Link, der den Elternhäusern per Email mit diesem Sommerferienbrief zuzuging.

Schon vor Corona haben wir uns auf den Weg gemacht um offiziell „Internet-ABC-Schule“ zu werden. Zum Ende dieses Schuljahres haben wir die dazugehörige zweijährige Zertifizierung abgeschlossen, ein Mediencurriculum erarbeitet und mit Beginn des nächsten Schuljahres werden wir mit der Umsetzung im Unterricht beginnen.

In den Jahrgangsstufen 1 und 2 wird dieses unterrichtsbegleitend sein, in den Klassen 3 und 4 wird es dazu eine wöchentliche Medienstunde geben.

Eine allgemeine Information zum Internet-ABC und viele nützliche Tipps für Eltern, LehrerInnen und Kinder finden Sie auf unserer Homepage, wenn Sie den Button „Internet-ABC“ anklicken.

Weitere Informationen erhalten Sie auf den Elternabenden im kommenden Schuljahr.

Am Ende des Schuljahres verlassen uns unsere Viertklässler. Sie haben die Grundschulzeit erfolgreich beendet und wechseln an eine weiterführende Schule. Mit ihnen verlässt auch ein Teil der Elternschaft die Schule. Bei diesen Eltern möchte ich mich, auch im Namen des gesamten Kollegiums, für die Unterstützung, Anregung, konstruktive Kritik und das Engagement in den letzten Jahren bedanken.

Wir hoffen, dass wir für die Zukunft Ihrer Kinder einen guten Grundstein legen konnten und sich Ihre Kinder gerne an die Schulzeit an der Grundschule Wentorf erinnern.

Im Sommer schulen wir insgesamt fünf erste Klassen ein und freuen uns auf unseren Zuwachs in der Schulfamilie. Damit ist unsere Schule das zweite Jahr in Folge stabil fünfzünftig.

Auch im Lehrerkollegium wird es Wechsel geben:

So hat Frau Kragelund ihre Ausbildung bei uns sehr erfolgreich beendet und wird in Zukunft an einer anderen Schule tätig werden. Auch Frau Schöning wird ab dem nächsten Schuljahr an einer Schule nahe ihres Wohnortes arbeiten und unsere Unterstützungskräfte Herr Kock und Herr Henke werden uns aufgrund ihrer beruflichen Ausbildung voraussichtlich nicht weiter zur Verfügung stehen können.

Wir bedauern es sehr, so engagierte KollegInnen abgeben zu müssen und wünschen Ihnen von Herzen alles Gute für Ihren weiteren Werdegang.

Frau Wulff wird aus der Elternzeit zurückkehren und auch Frau Opaschowski wird wieder Ihren Dienst bei uns aufnehmen.

Wir freuen uns, dass wir weiterhin gut besetzt ins nächste Schuljahr starten können.

Wechsel wird es auch im Schulverein geben (müssen). Die Kinder von Frau Zöllner und Frau Mahn verlassen zum Sommer die Schule und somit ist im Vorstand des Schulvereins eine Neubesetzung notwendig.

Ich möchte Sie ermutigen, sich für diese Wahl zur Verfügung zu stellen.

Der Schulverein ist eine wichtige Institution und steht der Schule bei der Ausstattung von besonderen Dingen und Medien finanziell und tatkräftig zur Seite. Selbst im Coronajahr hat es der Schulverein wieder geschafft, ein Jahrbuch herauszubringen und so können Sie darin wieder bunt bebildert einen schönen Rückblick des Schuljahres 2020/21 erhalten.

Leider konnten nicht alle geplanten Vorhaben, wie z.B. die Anschaffung eines Häuschens für eine Spieleausleihe für den Schulhof oder auch die Cafeteria bei der Vernissage



coronabedingt (noch) durchgeführt werden. Aber wie sagt der Volksmund so schön „aufgeschoben ist nicht aufgehoben“.

Darüber hinaus gibt es noch viele weitere Ideen und ich würde mich freuen, wenn sich wieder Eltern finden, die diese Aufgabe gerne übernehmen wollen.

Neben der Elternunterstützung durch den Schulverein haben wir auch einen großen Rückhalt durch den Schulelternbeirat erfahren. In unstillen Zeiten ist es schön, einen Partner an der Seite zu haben, der einen konstruktiv und doch auch kritisch begleitet. Ich freue mich auf die weitere Zusammenarbeit im nächsten Schuljahr.

Das Bildungsministerium hat einen Rahmenplan für das nächste Schuljahr entwickelt und geht davon aus, dass wir regulär mit Präsenzünterricht ins neue Schuljahr starten. Nähere Informationen dazu erhalten Sie in dem angehängten Schreiben der Bildungsministerin Frau Prien.

Der erste Schultag nach den Sommerferien ist Montag, der 02. August 2021.

Die Schüler der 2. Klassen haben Unterricht von der 1. bis zur 4. Stunde, die Schüler der 3. und 4. Klassen von der 1. bis zur 5. Stunde.

Die Einschulung der Erstklässler erfolgt am Mittwoch, den 04. August.

Die beweglichen Ferientage sind im nächsten Schuljahr (an den wentorfer Schulen):

Montag, 31. Januar 2022
Donnerstag, 24. Februar 2022
Freitag, 25. Februar 2022

Unseren Viertklässlern wünschen wir an der neuen Schule Freude am Lernen, tolle Begegnungen und neue Freunde, Gesundheit, Glück und Lebensfreude.

Vorher aber wünschen wir all unseren SchülerInnen sowie Eltern tolle Ferien und eine schöne Zeit mit der Familie.

Mit freundlichen Grüßen

S. Henke
Rektorin